

Nuestros registros de suscritores están abiertos al público

DIARIO DE LA MANANA

Ocho páginas todos los días por 10 céntimos

Año IX

San José de Costa Rica, MARTES 24 de ABRIL de 1917

No. 2896

# Nuevo Desastre Naval Alemán

## Los alemanes sufrieron una gran derrota frente al puerto de Dover

### Torpedearon a sus compatriotas heridos. Los alemanes torpedearon un buque-hospital inglés en el cual iban 167 prisioneros alemanes heridos

### Terrible pánico de los oficiales alemanes y diversas peripecias de este nuevo atentado

#### AEROGRAMAS

**LA ABSOLUTA EFICACIA DEL BOMBARDEO DE LOS FRANCÉSES ES LO QUE PERMITE LA SEGURIDAD DEL AVANCE**

LONDRES 22. —Un intento de incursión sobre Dover, en el que participaron cinco barcos alemanes, se efectuó a noche. Fueron atacados por dos barcos patrulleros ingleses. La lucha que siguió duró apenas cinco minutos. Los ingleses no sufrieron daños materiales y las bajas fueron pocas. Diez oficiales y noventa y cinco hombres fueron salvos y hechos prisioneros.

El Mariscal de Campo Haig asedió hoy otro golpe en Cambrai y avanzó más de una milla hacia esa fortaleza de la línea de Hindenburg. Su captura de Comelle fue anunciada en un reporte oficial de hoy. La habilidad de los franceses para bombardear cualquier punto en cualquier tiempo es lo que permite la absoluta seguridad de un avance.

Tal concentración de fuegos como el que los franceses vierten donde ellos lo necesitan, completamente deshace todo medio defensivo producto del genio alemán o construido por el trabajo alemán. La primera línea de trincheras alemanas es amenudo habilmente despedazada y disimulada tanto como es posible, pero si el frente actual de la lucha no revela la presencia de tropas, inmediatamente hacia la retaguardia es visible donde quiera una titánica concentración de hombres, municiones y material. Los valles, bosques y barrancos están llenos de cañalería, infantería, baterías encañonadas, trenes de municiones, automóviles, camiones y cañones, bien avanzando o esperando la orden para lanzarse al frente. Hay un movimiento de avance donde quiera.

**SI ALEMANIA NO DA SATISFACCION A LA ARGENTINA, ESTA LE DECLARARA LA GUERRA**

**BUENOS AIRES, 22.** — La Argentina ha hecho formal demanda a Alemania para que se la de satisfacción por el hundimiento del vapor argentino "Monteprotégido", por un submarino alemán. Al anunciarlo se dijo: "La Nación", uno de los principales periódicos de Buenos Aires, declara que si la res-

puesta de Alemania no es satisfactoria, el Presidente Irigoyen no solamente romperá las relaciones sino que declarará la guerra.

**HA LLEGADO SU NOVEDAD A LOS ESTADOS UNIDOS LA COMISION INGLESA DE GUERRA**

WASHINGTON, 22. —Balfour y la Comisión de guerra, han desembarcado sin novedad, según anuncio dado esta tarde por la Secretaría de Estado. El Senado entero va a conocer hoy a medio día del programa legislativo de guerra de mayor importancia en este momento, tal como la ley de conscripción para levantar un ejército de un millón por reclutamiento.

El Departamento de Estado informa que Holanda ha declarado su estado de neutralidad en la guerra entre Estados Unidos y Alemania. Esta declaración fue entregada al Secretario Lansing el 19 de Abril por el caballero V.L.F. Van Ranpan, Ministro holandés en esta.

**EL BRASIL ENVIARA MUNICIONES Y PROVISIO NES A LOS ALIADOS**

RIO DE JANEIRO, 22. — El Brasil hizo hoy formal declaración de que cooperará con los Estados Unidos en el envío de municiones y provisiones a los aliados.

**SE HA SUSCRITO CON EXCESO LA PRIMERA EMISION DE LOS BONOS DE GUERRA AMERICANOS**

WASHINGTON, 22. — Llegó a esta el Ministro inglés Balfour. Se espera que el Senado aprobará hoy la ley militar en la forma ya anunciada. Se presume que se tomará en consideración la enmienda de servicio voluntario. El informe de la minoría pide que aquellas que han prestado servicio militar sean excluidas del reclutamiento.

La primera oferta de bonos de guerra ha sido suscrita con exceso.

## En Buenos Aires hubo una gran manifestación Anti-germana

### Los diarios chilenos y peruanos que abogan por la neutralidad están supeditados al oro alemán

#### LO QUE SE OPINA SOBRE LA PREPARACION DE LOS ESTADOS UNIDOS

LA HAYA 22: El Capitán Pastan en el "Tagliche Rundschau", comentando el programa trazado por Wilson, estudia la influencia de la escuela norteamericana, rescalando la enorme extensión de las costas. Además dice que debe proteger el Golfo de México y la costa del Pacífico antes de que construya los nuevos submarinos. Opina que la construcción de dirigibles es una charmarra, pues los norteamericanos jamás los construyeron porque no poseen la precisión de los alemanes. Arega: "Nos hablan de mil buques de madera que estarán listos el 10 de noviembre, luego 2 o 3 buques botados diariamente, lo que hace una adición de 28 mil toneladas al tonelaje mundial. Esto no constituye ni un tercio de lo que hunden los submarinos. El peor aspe-

cto de la cuestión es la confiscación de los vapores alemanes, pero el programa no influye perceptiblemente en lo que toca a la guerra."

#### RUSIA NO QUIERE LA PAZ POR SEPARADO

PETROGRADO 22: La Agencia Oficial, respondiendo al miembro del Congreso socialista, Meyer, de Nueva York, dijo: "Como lo manifestó la declaración del Consejo de Trabajadores de los delegados de todos los soldados y toda la democracia revolucionaria, Rusia no busca la paz por separado. Favorece la paz internacional sin anexiones y sin indemnizaciones basadas sobre el libre desarrollo de las haciendas, considerando al proletariado de todos los países. Hago todo lo posible para pacificar."

#### LAS DEMANDAS DE LOS HUELGUISTAS EN ALEMANIA

LONDRES 22: Avisan de Oldenza a Holanda que 40 huelguistas trataron de incendiar la casa de Ayuntamiento de Maastricht, el viernes. Los diez fueron matando e hiriendo a muchos. Se ha establecido el estado de sitio. Veinte mil trabajadores de las fábricas de munici-

ones de Berlín y Spandan, están en huelga. Giraban muchos rumores contradictorios entre ellos de que hay trastornos en varias ciudades. Avisan de Dusseldorf que en una reunión de los huelguistas de Berlín se hizo una demanda para que el Gobierno renuncie a las misiones, aboliendo las conscripciones e instituyendo inmediatamente el sistema electoral general basado en la igualdad. Avisan de Copenhague que según el "Tagespost" von Bethmann no concedió igualdad a las comisiones nombradas por los huelguistas, de Spandan y por lo consiguiente éstos votaron en favor de una huelga indefinida.

#### EL TRABAJO DOMINICAL ES SUSPENDIDO EN ITALIA

LONDRES 22: Se ha resuelto abolir el trabajo dominical en la mayoría de las fábricas de municiones, porque cuatro meses de ensayo han demostrado que resulta muy provechoso para la salud de los trabajadores y también en la producción de municiones.

#### GRAN MANIFESTACION EN FAVOR DE LA ENTENTE

BUENOS AIRES 22: Se efectuó esta tarde una gran manifestación popular de adhesión a la política del gobierno y pro-Entente. Participaron 30 mil personas. Marcha por la Avenida de Mayo hasta la Plaza de Mayo. Grabaron "pasaportes" significando del "Ministerio alemán. Entre los oradores, se encontraban el ex-Diputado socialista Palacios, el doctor Baroetorri y Ricardo Rojas. No ocurrió ningún incidente molesto.

#### PURIOSO BOMBARDEO EN NEMIGO A REIMS

PARIS 22: Entre el Somme y el Oise cañones diurno muy activo al sur de San Quintín y norte de Srvillers. Entre Soissons y Rheims cañones intermitentes en varios sectores. El enemigo bombardeó violentamente Rheims y especialmente el barrio donde está situada la Catedral. En Champaña se efectuaron una serie de ataques en las alturas que ocupamos en Massif y Marconville, los que debuyeron después de animados combates. Se lanzó un formidable ataque contra Mont Haut. Mediante el fuego de ametralladora, y contraataques los infantes grandes pérdidas. Dispar

#### WHITLOCK INFORMA SOBRE LA ATROCIDAD DE LAS DEPORTACIONES

WASHINGTON 22: La Secretaría de Estado publica el informe de Mr. Whitlock en que ataca la brutalidad alemana en Bélgica. Describe las deportaciones en medio de los fríos excepcionales del invierno. Relata el terror, rabia y desesperación de los belgas. Los delegados del Socorro le contaron la crueldad de los secuestrados. Le informaron además que a pesar de los grandes esfuerzos que se le había prometido a los deportados, éstos no han recibido ni medio.

#### NUÉVOS ÉXITOS INGLÉSES EN EGIPTO

LONDRES 22: Informe inglés: Avisa el Comandante en Jefe. Consideramos el terreno que ganamos. Nos estamos en contacto con la principal posición enemiga que protege M. Gosa. Se extiende de la costa cerca de Shikiamed hasta el este de la ciudad de Deshly, en dirección suroeste hasta Abuwarwa. Capturamos 200 barcos el día 18.

#### LA PROPAGANDA EN FAVOR DE LA NEUTRALIDAD

LIMA 22: Los propagandistas alemanes ahora tratan de influir en el ánimo del Gobierno para que mantenga la neutralidad. Muchos de los principales diarios de Chile y el

### Dos buques ingleses derrotaron a cinco alemanes y capturaron 10 oficiales alemanes y 95 marineros

### El General Haig ha hecho un nuevo avance hacia Cambrai

(REUTER)  
LONDRES, 23. — Aunque la infantería ha estado poco activa, la artillería se ha mantenido ocupadísima proporcionando una serie de pequeños éxitos y ganando terreno entre Lens y San Quintín. En los últimos dos días los ingleses han ejercido presión cerca de Lens y han frustrado los contraataques. Avanzaron en la región de Scarpe al oriente de Arrás, mejorando las posiciones. Al suroeste de Cambrai rodearon la floresta de Havrineourt. Abajo del camino Cambrai-Bapaume invadieron el extremo oriental de la floresta. Más al oriente capturaron Gonnellein, limpiando de enemigos la parte norte de la meseta de Bragny más allá del Sena y los franceses en el Aisne. Grandes depósitos de artillería entre Vreguy y la meseta de Cromme. Los franceses frustraron 4 intenciones de avance de los alemanes que atacaron el monte Haut Champagne, fracasando las tropas. En Palestina estamos ahora en contacto con las principales posiciones otomanas del frente de Gaza. Lloyd George regresó a Londres después de haber conferenciado con los Primeros Ministros de Francia e Italia. El fracaso naval de los alemanes en el Canal de la Mancha es mayor de lo que se creía. Comunican de Holanda que ambos destructores hundidos eran del último modelo, de 4 chimeneas, así como los otros deteriorados. Numerosos heridos fueron conducidos a Brukas. Ocho destructores alemanes participaron en la acción, habiéndose hecho prisioneros a 10 oficiales y 108 marineros naufragos. El torpedero a los buques hospitalares "Donegal", "Lanfran" y "Senal" es una brutalidad producto de la desesperación de los alemanes. El "Donegal" conduca heridos leves, pero el "Lanfran" conduca numerosos heridos inclusive 167 alemanes heridos. Los tripulan-

## Rusia ratifica su completa adhesión al pacto de Londres, de no hacer la paz por separado

### La ofensiva franco-británica ha dado por resultado la captura de treinta y un mil prisioneros y trescientos diecisiete cañones

#### RESUMEN BRITANICO DE LOS ACONTECIMIENTOS DE LA SEMANA

LONDRES, 21. — El llamamiento a las armas que el Presidente Wilson ha hecho al pueblo de los Estados Unidos, demuestra el ilimitado contingente que Norte América quiere aportar a la guerra.

El pueblo más activo y fecundo en recursos de toda clasificación, va a suministrar a los aliados víveres, buques carbón, armas, municiones, ferrocarriles, mallas, ganado y muchas otras cosas más.

El Presidente Wilson dijo: "Los víveres y los elementos de guerra deben ser transportados a través de los mares sin que nos importe el número de barcos que sean echados a pique; y los buques que sean hundidos, deben ser reemplazados inmediatamente."

El Parlamento inglés aprobó por unanimidad un mensaje de bienvenida a los Estados Unidos en el congreso de la guerra. Donar diez días que era un honor para cada uno de los Estados Unidos.

El cambio inmediato y que cesará la angustia y la tristeza. Así, como dijo que era uno de los aspectos más desinteresados de que haya ejemplo en la historia. Dillon, en nombre de los nacionalistas irlandeses se asoció al mensaje. Lord Curzon dijo que en defensa de la Libertad el mundo a la guerra para dar golpe final al enemigo de la Humanidad. Un solemne servicio religioso se celebró en la Catedral de San Pablo con motivo de la entrada de los Estados Unidos a la guerra. Asistieron el Rey y la Reina, miembros de la familia real, el Embajador americano y sus oficiales.

Austria ha hecho nuevas solicitudes para firmar la paz separada con Rusia. Las proposiciones se han hecho públicas, basándose en la "conformidad de las aspiraciones" de los dos países beligerantes pero no se ha especificado los términos. Rusia y todos los aliados han comprendido la intriga y el su-

por "los derechos de las naciones a decidir de sus propios destinos". RUSIA HA REITERADO SU ADHESION AL PACTO DE LONDRES. MEDIANTE EL CUAL TODOS LOS ALIADOS SE COMPROMETERON A HACER LA PAZ UNIDOS y los esfuerzos de los Imperios Centrales para quitar a Rusia del conflicto se consideran como inútiles recursos de la desesperación del enemigo.

Grandes huelgas por alimentos se han producido en Berlín y otras ciudades alemanas, según lo dice la prensa teutona; exponiéndose se declararon en huelga en Berlín 250,000 trabajadores. Los continos llamamientos de la Prensa alemana al pueblo pidiéndole que no se ponga nervoso se hacen cada vez más frecuentes.

Los usos a los cuales los alemanes dedican sus esfuerzos están causando verdadero espanto en toda Inglaterra y todas las

# Programa de las Asistencias

## La cuestión de actualidad

El problema de la subsistencia tiene hoy preocupados todos los ánimos y con mucha razón. Carísimos los artículos de primera necesidad, ya sea para alimentación o ya para vestirse, bajos los salarios y los sueldos de los empleados públicos, éstos con la circunstancia agravante de las reducciones que ya nada detiene sino a veces ya alísimas, la vida se hace ya casi imposible aquí.

Buena parte de los víveres que el país produce, todos están, unánimes en la solución del problema: cultivar, si fuere posible, hasta la más pequeña porción de terreno desocupado. Pero eso equivale a crear una medicina, si bien prolija como ellas, muy lejana del alcance de la mayoría. Para eso tendríamos que recurrir al cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

Cortar las alzas a los acaparadores y revendedores, restringir los productos nacionales, fijando los precios al detal, es una medida que tiene adherentes muchos y a los que se opone muy pocos. Pero el Poder Ejecutivo impone los artículos de consumo más preciosos, y los vende al costo. Se ha demostrado que no es una medida de gran eficacia.

Un año por la superioridad legislativa, que sometemos respectivamente a la consideración de los señores legisladores que el Gobierno nos presente, y a los señores que el Poder Ejecutivo impone los artículos de consumo más preciosos, y los vende al costo. Se ha demostrado que no es una medida de gran eficacia.

Medios de hacer esa competencia: En primer lugar la compra de víveres a los productores o a los productores directamente, o a los productores. Para esto tendríamos que recurrir al cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

En segundo lugar, organizar sociedades de productores, para el cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

En tercer lugar, organizar sociedades de productores, para el cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

En cuarto lugar, organizar sociedades de productores, para el cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

En quinto lugar, organizar sociedades de productores, para el cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

En sexto lugar, organizar sociedades de productores, para el cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

En séptimo lugar, organizar sociedades de productores, para el cultivo de los particulares, ni siquiera las cooperativas municipales cuyas rentas son muy pocas, pero sería lo que más se podría hacer, porque para ello no bastan los buenos consejos ni la buena voluntad.

## LOS CIUDADANOS DE GRECIA SE PREOCUPAN POR LA SOLUCION DE ESE PROBLEMA - SE HA INSINUADO AL AYUNTAMIENTO EL

### NOMBRAMIENTO DE UNA COMISION AGRICOLA GANTONAL

Los ciudadanos de Grecia se preocupan por la solución de ese problema. Se ha insinuado al Ayuntamiento el nombramiento de una comisión agrícola cantonal. Por considerarlo de utilidad, ha solicitado su autor don Alfredo Gómez, para publicar algunos días en el periódico el programa que ha preparado para presentarlo a la Municipalidad de este cantón en la sesión que debió haberse efectuado el miércoles próximo pasado.

El problema de subsistencia de la familia costarricense está preocupando hondamente a los ciudadanos de este cantón, y especialmente a los señores y patriotas que se dedican a pensar en el porvenir de la nación profundamente afectada por la carestía de víveres, por el alza de precios, por la imposibilidad de exportar y exportar, en fin, por la angustiosa necesidad, ya alarmante de muchos hogares que no consiguen ni pan ni trabajo y que por consiguiente se ven a hacer una penosa alimentación con un régimen sanitario decaído y malo.

Alves, pues, dicen los Ministros, habiendo hecho extensiva la acción de la Municipalidad, con especialidad sobre la agricultura, en el campo, en el cultivo de los productos nacionales, fijando los precios al detal, es una medida que tiene adherentes muchos y a los que se opone muy pocos. Pero el Poder Ejecutivo impone los artículos de consumo más preciosos, y los vende al costo. Se ha demostrado que no es una medida de gran eficacia.

Por estas razones, en mi calidad de jefe de este pueblo, con todo respeto pido a esa Corporación, si lo juzga conveniente, resolver la creación de una Comisión Agrícola Cantonal, ad honorem, compuesta de 20 miembros, 10 del distrito central, y 10 distribuidos en los demás distritos, en proporción a la importancia agrícola de cada uno. Investir a esa Comisión de autoridad moral y en su caso de lugar, efectiva en todo lo referente al fomento agrícola. En primer lugar, excitar su patriotismo para que ordenadamente proceda a llevar a efecto lo siguiente:

a) Conformación de una estadística agrícola cantonal y municipal. b) Insistencia directa en la mejora de los caminos de distrito. c) Actuación en todos los estudios, informes y demás datos relacionados con la utilidad y necesidad pública de vías de comunicación que interesen a la localidad y especialmente por la comunicación de los Caños a esta ciudad y de esta ciudad a Turresano, o Alajuela.

d) Instaurar una Caja de Economía acumulativa de capital para uso exclusivo de la agricultura. e) Acción anticifal y cooperativa en todo aspecto de progreso cantonal.

Finalmente manifiesto a esa Ayuntamiento que en día de las Asistencias próximas me presentará personalmente para tratar del informe que es dignísimo encomendarme a mí y otros compañeros referentes al desahogo del rancho de Torre Amable en el lugar denominado "La Dársena". Grecia, abril 11 de 1917. ALFREDO GÓMEZ.

El que suscribe rinde al sabio consejo de los señores legisladores por haber accedido a la solicitud mía de autorizarme para publicar estos párrafos, y espera que la Honorable Corporación Municipal se los sirva como un estímulo satisfactorio y con amplitud de memoria.

Grecia, abril 11 de 1917. Gubernatorial ALFONSO BARRAHONA S.

SECRETO DE LA BELLEZA RELEVADO POR UNA DOCTORA EN EL AIRE

Señorita Cecilia que ama Diestra en el arte de la cara y el cabello. Cana y Hacerse Crecer.

La Sra. Alice Whitney, de Detroit (Michigan) doctora en el arte de la belleza, dijo poco ha lo siguiente: "Cualquiera puede preparar una mezcla en su casa con muy poco gasto, que sea capaz de hacer crecer el pelo, hacerlo suave y lustroso. En 14 días o en 20, crecerá 20 granos de pelo de malhecho (Bay Hair), una cañita de glicerato de Barlo y 2 1/2 granos de chamoiso. Los hay en cualquier farmacia y cuestan muy poco. Aplicado al pelo dos veces a la semana hasta obtener el tinte deseado y queda la persona como si le quitaran veinte años. Además ayuda mucho a que el pelo crezca y a nutrir la cabeza y la cara."

Se vende en las boticas y droguerías

DORMITAL

BEBES UN VASO DE LA FAMOSA Cerveza Wiedemann

COSTA RICA COMMISSION CO. San José, Costa Rica

AGENTES GENERALES

Teléfonos Nos. 491 y 448. Apartado No. 406. 666-83 día.

## Desela a sus Niños

Ellos necesitan un tónico nutritivo sin alcohol ni drogas nocivas y nada puede igualarse a la Ozomulsion cuyos ricos elementos los harán fuertes y robustos. Agradable al paladar.

Por el aceite puro de hígado de bacalao que contiene se ha conquistado las simpatías y la fama: "la mejor emulsion"

Unica Verdadera Agua de VICHY

Guidese de las sustituciones! pedir la marca VICHY CELESTINS VICHY GRANDEGRILLE VICHY HOPITAL

Cartuchos de Fuego Circular Para Cazar y Tirar al Blanco

AL escoger cartuchos de fuego circular, ya sean de calibre grande o pequeño, debe elegirse la marca que haga verdadera justicia al arma del tirador.

La marca Remington UMC se hará digna de su confianza. De venta en las principales tiendas y farmacias.

OBSERVACIONES DE UN PROFESOR AGRICULTURA ESCOLAR

Con este título el señor Carazo trata a los agricultores del país algunas observaciones provechosas que deben tenerse en cuenta, referente a la acción de las abejas en la fecundación de las plantas, pero no estoy de acuerdo con el distinguido conferencista, en la duda que parece manifestar en la acción benéfica de las abejas en el aumento de las cosechas, afirmando que: "Si las abejas fueran un medio de fecundar la producción no abonado como se acostumbra aquí, los árboles se arruinarían indiscriminadamente."

El párrafo primero encierra una verdad incontestable, que consiste en la necesidad indispensable de abonar convenientemente las plantas, para obtener abundantes frutos, pero no estoy de acuerdo con lo que se sobreentiende e irrisolvemente por los agricultores al depositar el polen en los abejeros de las flores hembras, no fuerza la producción, como equivocadamente se cree, sino que su misión es cumplir una ley de la naturaleza, que en ese momento causa la flora de elementos nutritivos, que la flor aun que esté fecundada, pero las plantas seguirán viviendo con su debilidad, hasta que una mano generosa les dé el alimento que necesitan.

Por consiguiente, para que sea sólida la acción de las abejas, es indispensable darles a las plantas elementos de sustento a sus hijos, es lo que estoy completamente de acuerdo con la afirmación del señor Van der Laan y con muchos eminentes naturalistas, como en seguida se verá.

En efecto el distinguido naturalista francés Mr. Ibes, en su notable obra "Las abejas Doméstica", dice lo que copio: "Cuando las abejas, como el sabio, introducen sus cuerpos en los abejeros de las flores, para recoger el polen y la miel, ayudan poderosamente a fecundarlas, llevando el polen sobre las estigmas." San José de Costa Rica, abril de 1917.

Victor Vargas GAMALLO Profesor de Apicultura

## Acaparadores y revendedores

Algunas personas han aprovechado cierta contradicción entre nuestra campaña contra los acaparadores y nuestro propósito de secundar en sus esfuerzos contra ellos sus iniciativas de esta especie, no obstante que nosotros respetamos el negocio moderado que hacen los revendedores de los detallistas. Los señores que no distinguen la diferencia entre ACAPARADORES y REVENDEDORES. Al referirnos a los acaparadores nos referimos a los que con grandes elementos de capital o de crédito se dedican a abarcar granos y provocan la subida del precio de los mismos, por más que los haya en cantidad suficiente para el consumo. Contra esos comerciantes que debe procederse así como se procede en todas partes en estos momentos, lo mismo en los países que están en guerra que en los que están fuera de ella sufriendo todas las consecuencias.

Los revendedores son, por lo general, gente de limitada capital, que quieren un negocio lícito y que obtienen una ganancia moderada, que no constituye la verdadera causa de la escasez de los artículos de primera necesidad. Los señores que se dedican a abarcar granos y provocan la subida del precio de los mismos, por más que los haya en cantidad suficiente para el consumo. Contra esos comerciantes que debe procederse así como se procede en todas partes en estos momentos, lo mismo en los países que están en guerra que en los que están fuera de ella sufriendo todas las consecuencias.

## Acaparadores y revendedores

Algunas personas han aprovechado cierta contradicción entre nuestra campaña contra los acaparadores y nuestro propósito de secundar en sus esfuerzos contra ellos sus iniciativas de esta especie, no obstante que nosotros respetamos el negocio moderado que hacen los revendedores de los detallistas. Los señores que no distinguen la diferencia entre ACAPARADORES y REVENDEDORES. Al referirnos a los acaparadores nos referimos a los que con grandes elementos de capital o de crédito se dedican a abarcar granos y provocan la subida del precio de los mismos, por más que los haya en cantidad suficiente para el consumo. Contra esos comerciantes que debe procederse así como se procede en todas partes en estos momentos, lo mismo en los países que están en guerra que en los que están fuera de ella sufriendo todas las consecuencias.

Los revendedores son, por lo general, gente de limitada capital, que quieren un negocio lícito y que obtienen una ganancia moderada, que no constituye la verdadera causa de la escasez de los artículos de primera necesidad. Los señores que se dedican a abarcar granos y provocan la subida del precio de los mismos, por más que los haya en cantidad suficiente para el consumo. Contra esos comerciantes que debe procederse así como se procede en todas partes en estos momentos, lo mismo en los países que están en guerra que en los que están fuera de ella sufriendo todas las consecuencias.

## IMPORTANTE ACUERDO MUNICIPAL

APROBADO POR EL PODER EJECUTIVO

### HAY QUE CULTIVAR LOS SOLARES

Que todo solar dentro del perímetro de la ciudad, que no está cultivado, sea inmediatamente arrendado por el Poder Ejecutivo para su aprobación. El presente acuerdo rige desde el 1.º de Junio hasta el último de diciembre próximos y no será aplicable a los solares ya habiendo adelantado a las casas de habitación, edificios comerciales o fábricas para cuyo establecimiento o explotación se encuentran en uso.

Basigó Alvarado Avían a sus amigos y favorecedores que han recibido y venden a precios módicos BACOS VACIOS PARA CAFÉ 7943

Ofrece a todos sus clientes además del completo surtido de novedades para señoras y caballeros, frazadas de lana, pañoletas lana, vestidos de baño, género para sábanas de lino y algodón, paños de mano y para baño, batas, céfios y voils de algodón, espléndido surtido y BARATILLO DE VARIOS ARTICULOS PARA SEÑORA Y HOMBRE.

7917 C. HERRERO

UNA SOCIEDAD COMERCIAL EXPLICA CUAL HA UN CABLEGRAMA RECIBIDO DE LONDRES QUE PROVOCA DESALIENTO EN EL ANIMO DE LOS EXPORTADORES DE CAFE

NO EXISTE EL TRUST DE LA CARNE

Señor Director de LA INFORMACION Pte. Muy señor nuestro: Desde hace algunos días algunos periódicos de la localidad han venido publicando en un "trust" de carne...

Recibiose ayer un cablegrama de Londres informando que el mercado de café había adelado notablemente en los últimos días y que...

Desde hace algunos días algunos periódicos de la localidad han venido publicando en un "trust" de carne...

Salido es que los exportadores no han logrado embarcar aun todas sus existencias. Pues aun no han presentado esas existencias de café...

De una vez por todas hacemos la siguiente declaración: la existencia de un trust de carne sólo prevalece en la imaginación de los señores que se dicen influenciar por la mala fe de ciertos especuladores en este ramo...

Los exportadores de café no han logrado embarcar aun todas sus existencias. Pues aun no han presentado esas existencias de café...

El precio actual del ganado fluctúa entre 30 y 35 centimos el lb. en pie, y de 15 a 20 centimos el lb. de carne...

Obedece, pues, a esa especial circunstancia el hecho de que a su vez, esos exportadores de café no han logrado adelantos a los productores...

Los miembros son los siguientes: El presidente de peso de este ganado gordo en pie es de 20 kilos, que al precio medio actual de 31 centimos da...

Además a todos aquellos que después del primer mes de prueba hayan demostrado su capacidad, se les devolverán C.600. valor del pasaje entre Puntarenas y la Mina.

Esta, pues, una utilidad de C.485 por novillo de la cual sin tener que salir los riesgos de muerte de alguna res, las ventajas de los detallistas...

TRABAJO PERMANENTE EN LA COSTA RICA MANGANESE & MINING COMPANY, Playa Real, SE NECESITAN

50 BARRETEROS. Sueldo para comenzar C.250 al día. Aquellos que demuestren su capacidad como buenos operarios, recibirán C.300 al día...

INFORMES: En las oficinas de la Purdy Engineering Company, en San José y en la Empresa de Transportes en Puntarenas.

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

LO QUE DICE UN ESPECIALISTA AMERICANO SOBRE LOS DOLORES DEL PARTO Y SU TRATAMIENTO

El Dr. J. H. Dye de Buffalo, N. Y., U. S. de América, dejó una vez su estudio del parto...

La teoría del Dr. Dye se basa en el hecho de que el parto es un proceso fisiológico...

La experiencia ha demostrado que es de vital importancia en el tratamiento de casi todas las enfermedades que sufren el dolor...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

HAGA LA PRUEBA Dirección Cablegráfica JACOB HARRIS Claves en uso: WESTERN UNION A B C; Edición Reformada. LIEBER'S Bentley's Importador, Exportador, Comisionista, 50 Broad Street New York U. S. A. Cuenta corriente en el National City Bank. Anticipo sobre sus consignaciones.

NOTICIAS TELEGRAFICAS DE CENTRO AMERICA DE GUATEMALA Próximamente se distribuirán en el Ministerio de Fomento los premios que otorgó la Exposición Internacional de San Francisco de California, y sus ganadores.

DE EL SALVADOR SAN SALVADOR 22.—Mañana regresará de regreso de Guatemala don Román Mayorga Rivas. Ha sido muerto a balazos el policía Lucía Ticas. Los malhechores han sido capturados.

GUATEMALA 22.—En el vapor "Newport" que llegará próximamente a San José, se espera a la señorita Anita Soler, que se casará con el señor...

TEATRO VARIADOS CONCIERTO DEL DOMINGO ULTIMO BRILLANTE EXITO DE LA NOTABLE MEZZOSOPRANO MARIA CLASSENS

La señora ZELMIRA DE CAPELLA tiene acreditada su fama de cantante distinguida, por que repeta lo que tantas veces tengo dicho de su arte...

Es una espléndida mujer y artista notable, su voz pertenece a la escuela de mezzosopranos, llamadas vulgarmente típicas dramáticas...

MARIA CLASSENS lleva el sello de los grandes talentos, se puede decir que canta para públicos refinados, amantes de la pulcritud artística...

La experiencia ha demostrado que es de vital importancia en el tratamiento de casi todas las enfermedades que sufren el dolor...

Se trata de un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

GRAN REMATE Comisariado por la Directiva de la Feria de Caridad para rematar los artículos que quedaron de la Feria. Aviso al público a las 7 p. m. los rematara en el local que queda al lado de la oficina de don Alfredo Esquivel...

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES AVISO Debido a la situación actual, la Compañía no podrá publicar un itinerario del servicio de vapores...

"LA INDIA" Acaba de recibir: CRISCO La mejor manteca vegetal y CACAO "VAN HOUTEN" TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

SOCIEDAD GIMNASTICA ESPAÑOLA Se invita a los socios a una reunión general que se celebrará hoy a las 7 1/2 p. m. para tratar de renuncias, capitania general y liga de foot-ball.

"ALMACEN DE GRANOS" Ofrece: SACOS VACIOS Usados y nuevos. MAIZ, FRIJOLES, CAFE Y SAL TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE SESION DE ANOCHÉ

Se abrió la sesión a las 8 p. m. Presidió el Regidor Esquivel y estuvieron presentes los señores Alvarado, Arias, Orcoz Castro, Brenes y el señor Gobernador Ortiz.

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

Se trató un acuerdo firmado por el señor Orcoz Castro...

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.

LA CAMELIA Cuando usted necesite un trabajo urgente, puede llamar al teléfono 172 que está atendido enseguida; encontrará en defecto surtido de flores y para la confección de los trabajos, hay especial cuidado y artístico.

PIERRE VIDAL, Representante.

ROBERTO GIL & CIA. Depósito constante de mercancías a las precios más bajos de plaza.



El Abigeat Progresista

El mal está en la sangre Conserciones

Cada día toma mayor incremento en la República, y especialmente en estas latitudes, el robo de ganado de alta y baja...

Ecos, Notas y Comentarios del Baile

NO HUBO una gran concurrencia en el Baile de Mantones que el sábado se fastidiasen sin remedio en el Pastoreo Nacional...

La opinión general declaró que la más desventurada por la propia del dragón por la gracia, por la cual que se vio llevar un conejo...

MUY BONITO el adorno del salón para una fiesta de mantones. No hay para que decir que Enrique Capella, Director...

EN CUANTO a las "litas" vestidas de mantón, no hay palabras para alabarlas. Estaban sencillamente perfectas...

El Gobierno de Costa Rica barre con todos los alemanes de su servicio consular

En "La Gaceta" de hoy aparece el siguiente significativo acuerdo de Relaciones Exteriores:

Al medio día de ayer el señor Inspector de Escuelas del circuito primero de esta capital don José Guerrero...

La designación de la señorita Tristán para el delicado puesto de Directora de la Escuela Colón...

LAS AUTORIDADES DE ALAJUELA HAN ENTRADO EN UNA ACTIVA Y ENERGICA CAMPAÑA MORALIZADORA

Teledrama de Alajuela: A iniciativas del Gobernador, el Jefe de Policía de esta ciudad...

LA PRODUCCION de vinos, sandwiches, pasteles, etc. correspondieron generosa y amplia mente a las solicitudes.

La noticia de que la mitad de los productos que se obtuvieron se dedicaron al alivio de las necesidades de la pobreza...

El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores

COMO RESPONDIÓ EL PÚBLICO AL LLAMAMEN DE UNA DIRECTORA DE ESCUELA EN BENEFICIO DE LOS NIÑOS POBRES

Informamos en días pasados que la Obispo doctor don Juan Gaspar Stork...

TRAPOS VIEJOS En esta oficina se compran trapos viejos usados, pero que estén limpios.



DR. DON PAULINO VALLADARES

EN MAL TIEMPO HAY QUE ECONOMIZAR Comprar la ropa hecha en la TIENDA AZUL...

PREPARATIVOS PARA RECIBIR A UN CRUCERO FRANCÉS QUE ESTÁ PARA LLEGAR A PUERTO LIMÓN

Ya se sabe cuán amplias son las simpatías por Francia...

TEATRO VARIADAES MARTES 24 DE ABRIL DE 1917 ESTRENO DE LA SENSACIONAL OBRA CINEMATOGRAFICA EN 9 ACTOS



Señorita ANITA TRISTAN, Completa Maestra Normal que ha sido nombrada Directora de la Escuela Colón de esta capital

Teatro Actualidades MARTES 24 DE ABRIL DE 1917 10º 11º 12º Y 13º EPISODIO DE MISTERIOS DE NEW YORK



que en la Sastrería del Mercado de

# ARGUMENTOS

ojísimos y en la tienda LA MARQUESA a 15 varas al sur de Turull acabo de recibir un ba-  
dispuesto a rralizar a precios de ocasión.

## NOTAS DE ACTUALIDAD ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, A DESCENDIENDO LOS CAMBIOS PROVINCIA, CONTRA LA CARESTIA DE LOS VIVERES

... y que miembros  
asistieron a otra cele-  
su capital, por el Comité  
sus decisiones, si es que  
pido, a mi nada absoluta-  
si aún existe ese Co-  
MEDIDAS PREVENTIVAS  
El apareamiento de vive-  
de Policía de esta ciu-  
nada disposiciones que  
ha, han dado buenos re-  
sultados, porque el vi-  
y, esa es labor que corresponde a  
la Secretaría de Fomento. Atribuyo  
a esa circunstancia la actitud pasiva  
y un tanto retratada de aquel Co-  
mité de Abastos cartagines, en el  
problema que nos preocupa.

EN LA PRODUCCION  
Habiendo ayer con uno de los  
miembros del Comité de Abastos de  
Cartago, don Carlos Leiva, y refirién-  
dome este señor a la actitud de  
aquel Comité respecto al problema  
de actualidad, se expresó así:  
—Entiendo aquel Comité que el  
único medio que existe para comba-  
tir, por ejemplo, la carestía de los  
cereales está en fomentar en el  
pueblo la producción de los mismos  
y, esa es labor que corresponde a  
la Secretaría de Fomento. Atribuyo  
a esa circunstancia la actitud pasiva  
y un tanto retratada de aquel Co-  
mité de Abastos cartagines, en el  
problema que nos preocupa.

PROVINCIA DE PUNTARENAS  
Informe de nuestro Corresponsal  
ESPILLER.  
El Comité de Abastos inició su  
laboré con entusiasmo y en sus  
grandes deseos de hacer algo prác-  
tico y efectivo por procurar el abar-  
atamiento de la vida, atropelló los  
reglamentos, dictando disposi-  
ciones dietatorias que fueron verda-  
deros "dikes"; la población entró en  
alarma y los ceos de las protes-  
tas de la opinión llegaron hasta el  
señor Ministro de Fomento.

UNA COMUNICACION  
Se me asegura que aquel señor  
Ministro pasó una nota al Presi-  
dente de dicho Comité, aconsejan-  
dole más calma y prudencia en las  
decisiones de aquel organismo y  
sobre todo, indicándole la conveni-  
encia de obrar con mucho juicio.  
Fue y debió molestarse a los miem-  
bros del Comité que, según parece,  
no se han vuelto a reunir. Por lo  
demás, el problema de las subsis-  
tencias, no lo he tenido ningún cam-  
bito.

LA CARESTIA  
—En el Mercado de esa ciudad,  
alcanzan muy altos precios los vi-  
veres.  
—Sí, los víveres han subido de  
precio, es cierto, pero por lo que  
entiendo, no tanto como en San Jo-  
sé, por ejemplo. Cartago es la pro-  
vincia que produce más cereales y  
los agricultores, antes que todo,  
atenden a las necesidades del Mer-  
cado central; se envía, pues, a las  
distintas provincias, el sobrante de  
su producción; en consecuencia, no se  
nota en esta ciudad escasez de co-  
mo en San José.

PAULINO CASTRO AGUILAR  
ABOGADO Y NOTARIO  
Oficina: tras el Teatro Na-  
cional, frente al Dr. Her-  
nández.  
136224 al 28 Ab

Para  
Los Pies  
Adolori-  
dos.  
PARA los pies lastimados, adolori-  
dos y cansados, basta reducir  
la inflamación que ocasiona  
concepción, ardor e hinchazón en los  
pies, se debe aplicar el Linimento  
Minard según se dice en las direc-  
ciones. Cualquier químico, tienda  
general o botica puede suministrarle a Ud.  
una botella de este linimento mara-  
villosamente eficaz y de gran utilidad  
para el dolor. Produce alivio instan-  
táneo y no irrita la piel.  
Se importan las veces que haya Ud.  
tratado de conseguir alivio sin lograrlo,  
genere Ud. concepción, el linimento  
Minard, porque no existe ningún otro  
que sea tan eficaz y de gran utilidad.  
Minard's Liniment Mfg. Co.  
Farmington, Mass., E. U. A.

**LINIMENTO  
MINARD**  
DORMITAL  
URODONINA

Mujeres de Edad Madura  
que Fueron Protegidas.  
Cuentan a otras como se les  
ayudó al pasar por la  
edad crítica.

Durand, Wis.—"He tenido catorce  
hijos y dabo la vida al Compuesto Vegetal  
de Lydia E. Pinkham. Cuando tenía  
45 años de edad y  
estaba pasando por  
el "Cambio de Vida,"  
una amiga me lo recomen-  
dó y me compré  
varias botellas, las  
cuales me aliviaron  
mucho. Me siento  
bien y fuerte y recomen-  
do mi Compuesto Vegetal  
a todas las señoras."  
—Sra. MARY RING-  
WAY, Durand, Wis.  
Una mujer de Massachusetts  
escribe lo siguiente:  
Blackston, Mass.—"Mis males eran  
propios de mi edad y por espacio de trece  
años estuve muy enferma. Tenía bo-  
rros y sufría dolores con mucha fre-  
cuencia. Usé el Compuesto Vegetal  
de Lydia E. Pinkham y estoy bien ahora."  
—Sra. PIERRE COYNEVER, Box 228,  
Blackston, Mass.  
Síntomas como sofocación, bochornos,  
dolores de cabeza y cabeza, tics, tics,  
miedo de que a cetero algo, ruido en  
los oídos, palpitación del corazón,  
chispas ante la vista, irregularidad,  
retardamiento, indigestión, apetito varia-  
ble, debilidad y mareos son avisos que  
deben poner en guardia a las mujeres  
de edad madura. El Compuesto Vegetal  
de Lydia E. Pinkham ha ayudado a  
millones de señoras durante este período  
crítico.

TUBOS  
A precios anteriores a la Guerra vendo un lote de 136  
tubos de las siguientes dimensiones:  
13 de 3 pulgadas; 23 de 2 1/2 pulgadas; 100 de 2  
pulgadas.  
JULIO SANCHEZ.  
Heredia, 21 de abril de 1917.

FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS HNOS.  
Tiene servicio para gentes pobres a ₡ 15.00  
Atand y servicio de coche Funebre  
1347 21 al 26 abril

Notas Políticas  
POR EL CAMINO  
EN LA CAMARA  
DE LAS ECONOMIAS

Tendremos luego parlamentario  
muchos días, como el proyecto para  
establecer la Cámara de Senadores.  
Todo tutaje es molesto y degra-  
dable y los diputados no quieren  
tratar "abuelitos" políticos que los  
fiscalicen y entorpezcan sus labores.  
De lo que se desprende también es  
esto, la juventud que se levanta, des-  
ta a todo trazo archivar a "los que fue-  
ron" por cuanto esa juventud enérgi-  
ca y talentosa se considera lo suficien-  
tamente preparada para dirigir las  
cuestiones parlamentarias.  
Sin embargo, entre esa juventud  
hay elementos que sí consideran de  
necesidad oír los juicios y sanos  
consejos de los viejos políticos, de  
atenderlos y de seguirlos en sus orien-  
taciones, consejos que siempre han  
de ser buenos y aludado puesto que  
son hijos del buen sentir y sobre todo  
de la experiencia. Los que así opinan  
que son la minoría de los diputados  
jóvenes, apoyan y defienden el pro-  
yecto que crea la Cámara de Senado-  
res, los otros adverban la idea, la aban-  
donan y combaten.  
En el caso, esa opinión ni obliga  
ni coarta; por lo tanto, pueden los  
actores constituyentes obrar a su ante-  
y "be albedio que no habrá na-  
da absolutamente que los anatematice  
por lo que a bien, tengan disponer en  
el problema.  
Pues señores, la cosa va de verdad  
Cada vez más entiendo por el camino  
de estricías económicas.  
De a economizar nada menos que  
un millonero de colones para nivelar  
los presupuestos, y está perfectamente  
dispuesto a ello.  
Y la verdad es que si imponiendo  
esta, la juventud que se levanta, des-  
ta a todo trazo archivar a "los que fue-  
ron" por cuanto esa juventud enérgi-  
ca y talentosa se considera lo suficien-  
tamente preparada para dirigir las  
cuestiones parlamentarias.  
Sin embargo, entre esa juventud  
hay elementos que sí consideran de  
necesidad oír los juicios y sanos  
consejos de los viejos políticos, de  
atenderlos y de seguirlos en sus orien-  
taciones, consejos que siempre han  
de ser buenos y aludado puesto que  
son hijos del buen sentir y sobre todo  
de la experiencia. Los que así opinan  
que son la minoría de los diputados  
jóvenes, apoyan y defienden el pro-  
yecto que crea la Cámara de Senado-  
res, los otros adverban la idea, la aban-  
donan y combaten.  
En el caso, esa opinión ni obliga  
ni coarta; por lo tanto, pueden los  
actores constituyentes obrar a su ante-  
y "be albedio que no habrá na-  
da absolutamente que los anatematice  
por lo que a bien, tengan disponer en  
el problema.  
Nosotros hemos oído comentar va-  
rios de los recortes que se proyectan  
al presupuesto de gastos, pero, si es  
el momento oportuno de estar en de-  
fensa en el asunto, ni conviene hacer-  
lo aún.  
Si podemos adelantarse este día:  
opinión apoyan ferviente y decidida-  
mente. El Gobierno, en ese plan de  
estrictas economías.  
EL DUQUE

Jefes rurales: Movimiento Muni-  
cipal, Sección demográfica, Movimien-  
to de la población desde el año  
1824 a nuestros días, Cuadros  
comparativos, Edificios públicos.  
Su historia. El telegrafo.  
6. Autoridades actuales. Datos  
biográficos. Su labor.  
7. La Escuela. Historia. Escolar.  
8. Oficios de maestros. Genios escosa-  
dos. Estudios comparativos.  
8. El comercio. Apuntes histó-  
ricos.  
9. Apuntes etnológicos y geográfi-  
cos.  
10. Bancas de indios. Estudio al  
respecto.  
11. Estudios sociológicos. Los tipos  
por mores del Cantón. Su estado  
actual.  
12. Biografía de personas impor-  
tantes.  
13. Leyes y Decretos referentes al  
Cantón.  
14. Leyendas y tradiciones. El  
calaballo de Oro, de J. García Man-  
rique. Leyenda del Frijol El supe-  
rido de la Calle del Corino Palafreño  
de un rovedo del cura a Palafreño  
por Francisco M. Nájera.  
15. Sección Literaria. Arqueol-  
ogías de costumbres y descripcio-  
nes lugareñas de autores desno  
paralelos, así: De J. García Man-  
rique. De Domingo de Barrios. En Tur-  
no de Villa y Gentesinos Pláidos.  
De Elias Castro Trella. A la memo-  
ria de Pío Viquez, La Bandera, De  
Domingo Monge: Reminiscencias,  
El estudiante. De Celso Gamboa:  
Artículos Varios. De Abraham Ma-  
rquez: Soluciones. De Amílcar Can-  
bos: Ramonillo, cuento. De J. Do-  
niel Flores: Semblanza. De Prospe-  
ro Abarea: Ensayos, poetas. De  
Francisco M. Nájera: La escuela del  
Pueblo, Aloranzas. Canción, heró-  
ico, cuentos.

En los últimos días, conforman-  
do al descendiendo los tipos de  
cambio, también han ido bajando  
los precios de los víveres. Lo que  
demuestra que el principal factor  
que ha provocado la carestía de la  
vida, es el alza de los cambios.  
Así, pues, para prevenir el a-  
baratamiento de las subsistencias,  
hay que hacer que los cambios si-  
gan bajando.  
FERIAS LIBRES  
Aprobado por el Ejecutivo el  
acuerdo municipal que autoriza en  
esta capital el establecimiento de  
las Ferias Libres conforme al pro-  
yecto del Gobernador señor Ortiz  
implantadas en Costa Rica de la re-  
forma, esta autoridad organiza ese  
servicio para inaugurarlo, si fueren  
posible, el viernes y sábado próxi-  
mos. Esperamos, con ansias próxi-  
mas, el funcionamiento de esos mar-  
cados al aire libre para estudiar su  
importancia por los resultados, pró-  
pios que den.

ESPECULACION  
Avisamos en su oportunidad que  
el lamento importado de la Línea  
por el Comité de Abastos y vendido  
en esta capital a 30 centimos cada  
libro, tuvo gran venta; pero debemos  
hacer observar que hubo especula-  
ción en el asunto: vecinos come-  
ciantes compraron por intermedia-  
rios muchos racimos de aquella fru-  
ta, que venden en sus estableci-  
mientos a precios corrientes, esto  
es, de carestía. Hay que tomar dis-  
posiciones para evitar esa intenc-  
especulación.

PROVINCIA DE ALAJUELA  
—Sin contar con el Comité de Abas-  
tos ni con nadie, el Gobernador se-  
ñor Cortés, de acuerdo con el Jefe  
de Policía de la localidad, puso en  
vigencia las leyes dadas durante la  
administración del doctor Castro,  
encaminadas a combatir el abara-  
tamiento de víveres y el abarata-  
miento consiguiente de las subsis-  
tencias.  
MEDIDAS ENERGIICAS  
Al efecto, la policía prohibe en  
la ciudad de Alajuela el apareamien-  
to de víveres y los apareamien-  
tos sin persiguirlos con actividad  
y castigos severos.  
Aun dentro del mismo terreno,  
se prohibe la compra de artículos de  
primera necesidad al por may-  
or, esto la hecho que hayan ba-  
jado considerablemente de precio.

ALABADO Y APLAUDIDO  
Por esta actitud enérgica y netiva,  
la sociedad y el pueblo de Alajuela  
el su gran mayoría, aplauden  
y alaban el proceder del señor  
Gobernador. Esta autoridad ignora  
si el Comité provincial de Abastos  
sea la remota y más displicente  
haya adoptado; a él nada le ha  
comunicado esa organización oficial,  
que ni da señas de vida.

PROVINCIA DE HEREDIA  
El Gobernador, señor Johanning,  
a petición nuestra, nos suministró  
ayer estos datos, por teléfono.  
El Comité de Abastos se organizó  
en su oportunidad; supre que este-

LA CLINICA Y CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO  
— DEL —  
DR. M. FIGUERES  
Quedaré definitivamente instalado y al servicio público  
a partir del primero de mayo próximo, en la casa de don  
Alberto González Soto, situada frente al lado Este de la  
"Imprenta Alsiná".  
Consulta: De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
Medicina. — Cirugía. — Partos. — Electroterapia.  
Teléfono 400 Apartado 36  
1316 17 ab. al 1 mayo

EL PROGRESO  
FABRICA DE FIDEOS  
"La más grande y la más perfecta del país."  
Fideos de todas clases y superior calidad elaborados con  
material de primera clase, importado directamente.  
Despachamos órdenes para todas partes de la República.  
Invitamos al público a hacer una visita a nuestra Fábrica  
y poder darse cuenta del asno y esmero en la fabricación.  
Teléfono No. 482. — Apartado No. 943  
7979 MUSMANI y HERMANNOS  
San José, C. R.

LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE, DE MARIA V. DE LINBE.  
SAN JOSE — CARTAGO — LIMON  
VENTAS AL POR MAYOR  
Acaba de recibir un surtido completo de materiales y útiles escolares. Cuadernos de todas clases y tamaños. Libros de Textos Nuevos, pizarras, lápices, casquillos, plumas,  
dobledecelmetros, reglas, cuadernos, papel secante, compases, borradores, fintas, etc.  
Colecciones de Textos Nacionales: Si abarío Costarricense de N. Quesada, Lector Costarricense, Libro Primero, Segundo, Tercero y Cuarto.  
Catecismo abreviado de la Doctrina Cristiana, Compendio de Historia Sagrada, con grabados.  
8142

DESDE esta fecha las comunicaciones que rigen para anuncios en esta seccion son las siguientes: se cobrará como minimum POR VEINTE PALABRAS 50 centimos por insercion

SE COMPRA 55 RECIBOS DE LA LOTERIA DE LA CIUDAD DE SAN PEDRO DE LOS RIOS... CANAL HOTEL CARITIVO... HAY un solo colono para colimar con la familia en esta ciudad...

VENDEMOS SEMILLA DE GINENA... PERMUTA DE PROPIEDADES... OBSEQUIOS PARA EXPLOTAR...

CASA DE MADERA SANTA CRUZ... MAQUINA DE MAYO PARA BRESIL... COMPROMISO DE CINCO BARRILES...

A MODIC INTERES SE DESEA... COMPROMISO DE CINCO BARRILES... BUENA FINCA en Paraiso...

SE PREGUNTA a dona Florencia Gonzalez... PARA BODEGA O GARAGE... AMERICANO CONTABILISTA...

PRIMERO En San Pedro del Mar... ESTOCOLMO 22... EN SUENCIA SE PIDE PROHIBICION DE LA EXPORTACION DE ALIMENTOS...

Viene de la 1a. página. Se declaran que se los torpedeo en mitad del Canal a las 8 de la noche. Los alemanes se aterrorizaron y sus oficiales, manejados con cobardia, rompieron las puertas, siendo los primeros en tomar los botes, apartando a los otros heridos...

AEROGRAMAS. Viene de la 1a. página. AUSTRIA HA PRESENTADO PROPUESITAS DE PAZ AL VATICANO Y BULGARIA ESTA A PUNTO DE ROMPER...

LONDRES 22. Una importante batalla se libra entre los franceses y los alemanes en el frente occidental. Los aliados han hecho 33000 prisioneros. Nivelan amenaza seriamente las posiciones teutonas en el Aisne. Austria ha presentado proposiciones de paz ante el Vaticano...

NEW YORK 22. Sarah Bernhard mejora. Los médicos consideran que su condición es favorable. El Dreadnought "New Mexico" será lanzado al agua el 23 de Abril. Miss Margarita Debaca, hija del finado Gobernador de New Mexico, bautizará el nuevo barco.

AMSTERDAM 22. Noticias semifiduciares de Constantinopla informan que Turquía ha roto las relaciones con los Estados Unidos. LOS MEXICANOS HACEN DEMOSTRACIONES HOSTILES AL MINISTRO AMERICANO... EL PASO 22. El pueblo mexicano silba al Ministro mexicano y hace demostraciones hostiles cuando aparece, pero ovaciona al Ministro alemán cuando se presenta en la Cámara de Diputados.

ROMA 22. El frente Austro-italiano muestra marcada actividad. LOS RUSOS JURAN BARRER AL ENEMIGO DEL SUELO DEL IMPERIO... PETROGRADO 22. Las fuerzas combatientes de Rusia fuerzan barrer al enemigo del Imperio Slavó. EN SUENCIA SE PIDE PROHIBICION DE LA EXPORTACION DE ALIMENTOS... ESTOCOLMO 22. Cincuenta mil suecos han pedido que la exportación de alimentos sea suspendida.

Al Aisne y en Champagne los combates se han limitado en estas 24 horas hasta el anochecer. El ejército de Bruselas, Neufchâteau, norte de Promes y en la ribera oriental del Sempy, todos los cuales terminaron desastrosos por su enemigo.

WASHINGTON 22. La comisión inglesa llegó a las 3 p.m. La primera landing al Embajador y otros funcionarios. A pesar de la reserva, la concentración de oficiales para examinar la estación solo al público la llegada y la inmensa concurrencia llenó las calles...

MURGIA EN VISPERA DE TACAR A VILLA. EL PASO 22. Se ha informado, gobierno que Villa se halla acurrado con 3500 hombres a 75 millas al sur de Chihuahua, esperando la llegada de grandes refuerzos...

LOS INGLESES BAJAN NUMEROSAS MAQUINAS E ENEMIGAS. LONDRES 22. Insuperable progreso, de nuevo al este del bosque Shavrinport. Se efectúan nuevos combates todo el día al sur de Loos, donde avanzamos más lentamente...

COMO ENTRAN EN COMBA LAS FUERZAS NAVALES ALEMANAS. LONDRES 22. Dice el Corresponsal del "Lloyd's Weekly" en Dover que el público siguió a los alemanes salvados de los destructores hundidos cerca de Dover...

LA COMISION INGLESA ABANDONA BRALDAS A TENCIONES. WASHINGTON 22. Balfour viajó a Lansing mañana. Le acompañarán a la Casa Blanca los Jefes de la Misión Militar y Naval...

PODER. Durante mi ausencia del país dejo con Poder generalísimo a don ANTONIO FAXIT, con quien deben entenderse los que tengan asuntos pendientes conmigo. JUAN MA. ESQUIVEL. 1358-24 al 27 Ab.

NADA VALE EL DINERO. En comparación con la salude humana como que salen de ella. Atrictico que sufre de arenillas mal de piedra renal, cólicos nefríticos, gaza cática, neurálgias, etc. con el uso de la PIPE RAZINA DE GRAU ES EL MEJOR DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. Vendese en todas las Boticas.

Asamblea Nacional Constituyente

Viene de la 4a. Página. las palabras de los tribunos vibraron y que allí palpito el alma popular. Los Senadores, por el contrario, están aliados con la oligarquía aristocrática y de los doctores rufián. Serán senadores, como corresponde a su edad y a su experiencia. No importa que salgan de esta Cámara, como que salen de ella. A mí juicio hay aquí elementos bien capaces para integrar el nuevo Cuerpo Legislativo.

LOS ESPOLIADORES

Los Espoliadores es una película que estrenará esta noche el Teatro Variedades, y cuya adquisición debe reputarse como un triunfo, dada la importancia de esta cinta que constituye uno de los esfuerzos colosales de la cinematografía moderna...

LOS ESPOLIADORES son una poderosa colección de bromes de alta escuela que se propone destruir a los legítimos dueños de unas valiosas minas de oro, para lo cual recurren a una variedad de intrigas y de artificios, que despiertan el más vivo interés en el espectador...

La acción se desarrolla allá, en el seno de una naturaleza brava, donde se ve y fatora un pueblo de trabajadores duros y fuertes, que llega al final a hacer causa común con uno de los espoliados...

PODER. Durante mi ausencia del país dejo con Poder generalísimo a don ANTONIO FAXIT, con quien deben entenderse los que tengan asuntos pendientes conmigo. JUAN MA. ESQUIVEL. 1358-24 al 27 Ab.

NADA VALE EL DINERO. En comparación con la salude humana como que salen de ella. Atrictico que sufre de arenillas mal de piedra renal, cólicos nefríticos, gaza cática, neurálgias, etc. con el uso de la PIPE RAZINA DE GRAU ES EL MEJOR DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. Vendese en todas las Boticas.

PODER. Durante mi ausencia del país dejo con Poder generalísimo a don ANTONIO FAXIT, con quien deben entenderse los que tengan asuntos pendientes conmigo. JUAN MA. ESQUIVEL. 1358-24 al 27 Ab.

NADA VALE EL DINERO. En comparación con la salude humana como que salen de ella. Atrictico que sufre de arenillas mal de piedra renal, cólicos nefríticos, gaza cática, neurálgias, etc. con el uso de la PIPE RAZINA DE GRAU ES EL MEJOR DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. Vendese en todas las Boticas.

Asamblea Nacional Constituyente

Viene de la 4a. Página. las palabras de los tribunos vibraron y que allí palpito el alma popular. Los Senadores, por el contrario, están aliados con la oligarquía aristocrática y de los doctores rufián. Serán senadores, como corresponde a su edad y a su experiencia. No importa que salgan de esta Cámara, como que salen de ella. A mí juicio hay aquí elementos bien capaces para integrar el nuevo Cuerpo Legislativo.

El Aisne y en Champagne los combates se han limitado en estas 24 horas hasta el anochecer. El ejército de Bruselas, Neufchâteau, norte de Promes y en la ribera oriental del Sempy, todos los cuales terminaron desastrosos por su enemigo.

WASHINGTON 22. La comisión inglesa llegó a las 3 p.m. La primera landing al Embajador y otros funcionarios. A pesar de la reserva, la concentración de oficiales para examinar la estación solo al público la llegada y la inmensa concurrencia llenó las calles...

MURGIA EN VISPERA DE TACAR A VILLA. EL PASO 22. Se ha informado, gobierno que Villa se halla acurrado con 3500 hombres a 75 millas al sur de Chihuahua, esperando la llegada de grandes refuerzos...

LOS INGLESES BAJAN NUMEROSAS MAQUINAS E ENEMIGAS. LONDRES 22. Insuperable progreso, de nuevo al este del bosque Shavrinport. Se efectúan nuevos combates todo el día al sur de Loos, donde avanzamos más lentamente...

COMO ENTRAN EN COMBA LAS FUERZAS NAVALES ALEMANAS. LONDRES 22. Dice el Corresponsal del "Lloyd's Weekly" en Dover que el público siguió a los alemanes salvados de los destructores hundidos cerca de Dover...

LA COMISION INGLESA ABANDONA BRALDAS A TENCIONES. WASHINGTON 22. Balfour viajó a Lansing mañana. Le acompañarán a la Casa Blanca los Jefes de la Misión Militar y Naval...

PODER. Durante mi ausencia del país dejo con Poder generalísimo a don ANTONIO FAXIT, con quien deben entenderse los que tengan asuntos pendientes conmigo. JUAN MA. ESQUIVEL. 1358-24 al 27 Ab.

NADA VALE EL DINERO. En comparación con la salude humana como que salen de ella. Atrictico que sufre de arenillas mal de piedra renal, cólicos nefríticos, gaza cática, neurálgias, etc. con el uso de la PIPE RAZINA DE GRAU ES EL MEJOR DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. Vendese en todas las Boticas.

Asamblea Nacional Constituyente

Viene de la 4a. Página. las palabras de los tribunos vibraron y que allí palpito el alma popular. Los Senadores, por el contrario, están aliados con la oligarquía aristocrática y de los doctores rufián. Serán senadores, como corresponde a su edad y a su experiencia. No importa que salgan de esta Cámara, como que salen de ella. A mí juicio hay aquí elementos bien capaces para integrar el nuevo Cuerpo Legislativo.

THE FOX TYPEWRITER. AGENTE EN COSTA RICA VICENTE LINES. SOCIALES Y PERSONALES ENFERMOS. Desde hace algunos días guarda cama don Oscar Ojeda, Ayudante del señor Presidente de la República.

SOCIALES Y PERSONALES ENFERMOS. Desde hace algunos días guarda cama don Oscar Ojeda, Ayudante del señor Presidente de la República. Desearnos todo género de saludar y completamente restablecida de la enfermedad que puso en peligro su vida. La señora Flor Coronado ha continuado mejor. El hogar de nuestros estimados amigos don Rosendo Valencia y su señora esposa doña Rosa Soto G., en Atenas, se encuentra de placeres con el feliz arribo de una encantadora nieta, primogénita, que viene a constituir un motivo más de felicidad para sus allegados.